

第5回 下鎌田小学校・下鎌田西小学校 統合準備委員会 議事録 (要旨)

【日 時】

令和5年1月19日(木) 18時30分～19時15分

【場 所】

下鎌田西小学校 3階 西っ子ホール

【主な内容】

(1) 統合に係る諸課題について

両校の統合に向け通学区域、学用品、校歌について検討を進めたい。
そのほか、学校運営・PTA・閉校式についてもご確認お願いしたい。

(2) 校歌について

校歌に関しては、これまでのご意見を踏まえ、2案検討している。1つ目の案は、早く制作する想定で考え、2つ目の案は、統合後に児童からも意見を聞いて児童が参加する形で制作する内容となっている。この会のご意見を踏まえ、4月以降に学校主体で制作いただくことを想定している。

(3) 学用品の検討状況について

校帽は3月上旬に学校に納品後、学校を通じて3月に配布予定である。名札は3月に学校に納品後、学校を通じて4月に児童に配布予定である。上履きは現行品利用とし、教育用シューズを推奨とする。体育着(上)は買い替え時は襟付きタイプのシャツとし、現行品利用可とする。現行品利用の際は、新校章のアイロンプリントを現校章の上に貼り付けることを想定している。体育着(下)、紅白帽、水泳帽、水着は現行品利用とする。価格は変更になる可能性があるため、最新情報を入手しておく。

(4) 今後の予定について

1月下旬に学校通じて保護者通知を配布する。

現1年生～5年生に「校帽」と「名札」を支給する。改築については、現在は下鎌田小学校の敷地に仮設校舎の建設が終わり、仮設校舎に職員室が入るなど運用を開始し、既存校舎内の改修工事を進めている。また、下鎌田西小学校においては、4月中旬頃から既存校舎に係る解体工事開始を検討している。

(5) 通学路について

令和5年4月以降の通学路は、昨年6月に新通学路の暫定版を周知し皆様にご意見をいただき反映したものである。在校生は、1月下旬から入学説明会までに周知を行い、新入生は2月15日の入学説明会で周知を行う予定である。現在、下鎌田小学校に在籍している児童については、通学路の変更はない。4月以降に実際に運用を行い不都合や安全面で問題があれば、再度点検を行っていくので連絡いただきたい。

【意見交換内容】

- ・ラパーク付近の通学路について再検討してほしい。

ラパーク付近の通学路については、6月の暫定版を周知させていただいた際は、ラパーク側を歩く通学路となっていた。皆様からラパーク側は搬入口となっており、トラックの出入りが多く危険ではないかのご意見をいただいた。事務局も現地を確認し、安全面を考慮しラパークの反対側を歩くよう修正させていただいた。(事務局)

- ・ファミリーマート(大雲寺付近)からの通学路で、大通りまで下ってくるようになってい
るが、1本前の校庭代替地の横を通る方が安全的にいいのではないかと判断している。大通りは、自転
車がかかり飛ばしてくるといふ心配がある。

学校とも協議を行って、下鎌田小学校前の交差点の混雑が予想されるので、なるべく多
方向から分散する形がいいのではないかと判断している。確かに、大通りは通勤の自転車
等が多い。1本前で曲がった方が安全性はいいと思う。この場で皆様の同意をいただけれ
ば修正したいと考えている。(事務局)

新入生への周知を考慮するとその前には決めておきたい。事務局でも再度現場を見て
検討したい。(事務局)

- ・下鎌田西小学校の門の前が通学路になっているが、改築に伴う工事関係のトラック等の
車の出入りは登校時、下校時ともにあるのか。

朝の登校時間は工事車両の搬出入はしないよう配慮する。下校時は、分散下校になるが、
車両の搬出入を止めると工事が止まるので難しい。ただ、これまでの改築校の際は、ガ
ードマンが配置されているので、安全面は保たれていると考えている。(事務局)

- ・校歌は校内公募にすると、子どもが楽しみにして意見を出しても、採用されないと子ど
もが寂しい思いをするし、時間もかかってしまうのではないかと。両校長が、学校の歴史
や校歌のフレーズ等、大人の意見を反映した方がスムーズに進められるのではないかと。

これまでに、いくつかご意見をいただいていたが、詳細はまだ決まっていない。方向
性を話し合い、今後学校と具体的に協議していきたいと考えている。(事務局)

- ・4月の入学式で校歌は歌わないのか。

校歌は制作していないので歌うことは現時点では想定していない。(事務局)

- ・体育着(上)のワッペンは、1枚170円で見積もりをいただいているが、区ではワッペ
ンの予算がない状況であるのでこの会の中で協議いただきたい。ワッペンは、継続的に
販売するのではなく、1回だけの単発発注となる。(事務局)

発注についてはいつまでに回答しなければならないのか。

1月中には業者に伝えたいと考えている。(事務局)

付ける、付けないは自由なのか。

購入するなら、まとめて購入手配する必要がある。

下鎌田西小学校の PTA はこれまで校帽を新入生にプレゼントしていたので、PTA でワッペンを購入しプレゼントすることは可能と考えている。

下鎌田小学校 PTA も負担可能である。在校生の分を負担するようにしたい。

ワッペン配布の時期はいつになるか。3 月中に渡して、4 月には付けてくるように案内した方が良いと思う。

納品の時期については確認して、3 月中に納品できるよう依頼しておく。(事務局)

- ・ 昨年 12 月に両校長・PTA で打合せを行った。新体制は来年の 4 月以降に発足することになった。登校班の維持は行っていく。入学式等での発足は難しい状況だが、学校の負担が大きくなるように、有志という形で、お手伝いいただける方を今年度中に募っていく。規約等の整理も行ってきたが、一旦、白紙としている。今後 PTA が発足した際に詰めていくことになる。
- ・ 区から支給する学用品は現 1 年生から 5 年生までであるが、新一年生の学用品の校帽・名札はどう考えていくか。下鎌田小は個人で購入してもらっていた。PTA から購入して配布するのであれば、両校ともに統一して購入しないといけない。新しい学校の発足として同じように対応が必要である。下鎌田西小 PTA が購入してきている歴史があるのであれば、同じように対応していく。新一年生分の校帽子と名札は両校 PTA 折半で良いと考えている。
- ・ 閉校式の日時は、下鎌田小学校は 2 月 25 日(土) 9 時から開催、下鎌田西小学校は、10 時 30 分から同日開催となる。PTA にもご支援いただく場面があると思うので、引き続きご協力をお願いしたい。(事務局)

以上